
Macédoine du Nord : marche blanche pour demander justice dans l'affaire de l'incendie mortel de la discothèque de Kočani

Description

À la suite de l'incendie survenu dans la nuit du 15 au 16 mars dans la discothèque « Puls » de Kočani (ville située dans l'est de la Macédoine du Nord), 62 personnes sont décédées et 193 autres ont été hospitalisées. L'établissement accueillait ce soir-là près de 1 500 personnes dans le cadre d'un concert de hip-hop du célèbre groupe DNK. Six membres du groupe sont décédés dans ce drame. Les investigations ont permis d'apprendre que la licence d'exploitation de la discothèque n'était pas valide et les équipements de sécurité insuffisants et pas aux normes. Les services hospitaliers n'ont pu faire face à l'afflux de victimes que grâce au déclenchement par l'Union européenne du son mécanisme de protection civile.

Le 29 avril, une marche des familles des victimes a été organisée à Skopje pour demander à ce que la justice se montre intransigeante envers les responsables du sinistre : 34 personnes ont été mises en cause, dont le propriétaire de l'établissement, des personnalités politiques et 7 policiers. Avant que ne débute la marche, le ministre de l'Intérieur Pance Toshkovski a rencontré certains membres des familles de victimes : il s'est excusé de ne pas les avoir reçus plus tôt et a déclaré que les parties civiles devaient obtenir justice dans cette affaire pour que la Macédoine du Nord soit considéré comme un « État normal ». Il leur a également précisé que plusieurs personnalités, dont le maire de Kočani, pourraient être mises en cause dans ce dossier. Une délégation a ensuite été reçue par les magistrats du ministère public en charge de l'affaire : le Bureau du Procureur a assuré qu'il poursuivait ses investigations et que les parties civiles seraient prochainement entendues dans cette affaire. Le Parquet en a profité pour lancer un appel pour demander à tout témoin de l'affaire qui ne se serait pas fait connaître de rentrer en contact avec les services de police et de justice.

Puis, le cortège a entamé sa marche marquée par un second temps fort : devant l'Assemblée nationale, les participants ont appelé les députés à démissionner massivement en signe de solidarité. Une délégation a pu rencontrer des députés de l'Union sociale-démocrate de Macédoine (USDM), notamment le chef de l'opposition Venko Filipche.

Ce drame donne un coup de projecteur sur la faiblesse des contrôles d'établissement de ce type dans le pays. Après un état des lieux rapide des autorités, seuls 40 à 45 % des discothèques du territoire disposeraient de l'ensemble des licences d'exploitation et documents nécessaires pour exercer.

Le 7 mai, lors de la célébration de la Journée de la police macédonienne, le ministre de l'Intérieur a précisé que les investigations ciblaient près de 70 suspects. Parmi eux se trouve le dernier membre du groupe DNK encore en vie, qui pourrait avoir importé illégalement les dispositifs pyrotechniques à l'origine de l'incendie.

Sources : *Nova Makedonia, Kanal 5, Sloboden Pecat.*

date créée

14/05/2025

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre